



Año I

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Núm. 22

Administración: Santo Tomás, 4
 Redacción: Clivillers, 22
 Talleres: San Bernardo, 2
 Teléfono n.º 232

Jueves, 19 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. 1 pta.
 Núm. suelto 0'05 »
 Anuncios, esquelas, remitidos, etc., a precios según tarifa.
 PAGOS POR ADELANTADO.

IMPRESIONES MADRILEÑAS

II

El primer paseo y una anécdota

Cerca del mediodía hemos salido a la calle, pintada con el oro de un sol estival. Mañana de un domingo alegre por la maravilla del cielo diáfano que se refleja en los ojos del festado paseante.

Emprendemos la cuesta de la calle del Prado, y al doblarla saludamos la casa solariega del teatro castellano, el venerable corral de la Pacheca, cuyas puertas, hoy cerradas, van a abrirse pronto para continuar su inclita historia, inaugurando la temporada con un espectáculo en honor del fallecido ingenio de Echegaray y panegirizado por el actual verbo de las letras españolas, el excelso dramaturgo D. Jacinto Benavente.

Pasamos luego por la calle del Príncipe, que nos seduce por la elegancia que respira con los escaparates artísticamente dispuestos de sus innumerables comercios, y entramos a la Plaza de Canalejas, antes denominada *Las cuatro calles*. En ella nos sorprende el bullicio producido por la aglomeración de transeúntes que con su característico paso lento van y vienen por la calle de Sevilla y Carrera de San Jerónimo. Una de las magníficas casas que se levantan en esa linda plaza sugierenos una anécdota que nos han contado y que revela la ingénita superstición de la gente coletuda. Generalmente sabido es que la calle de Sevilla es el punto de reunión de los profesionales del toreo; los establecimientos de café que en ella hay situados viven de la concurrencia toreril. Pues bien: en la fachada del aludido edificio de la pla-

za hay uno de esos modernos anuncios luminosos que tanto ahora privan en las grandes capitales. La casa anunciadora, para llamar mas la atención del público, combinó de tal forma las lamparillas eléctricas que dibujaban unas culebras arrastrándose por la pared de la fachada. Al cabo de pocos días, el ingenioso anunciante recibió la visita de los propietarios de los cafés taurómacos, en la que, lamentosos, le suplicaron retirara las culebras, pues de lo contrario veríanse arruinados en su negocio, toda vez que aquellos lumínicos reptiles eran de mal agüero para sus parroquianos, y que por lo mismo no querían asomar en sus respectivos establecimientos el trenzado apéndice ni dejar oír el contoneo jacarandoso de sus andares. Dió resultado la solicitud, puesto que ahora, en lugar de las mortificantes culebras, hay unas saetas que no solo no hieren ni matan los sentimientos respetables de los diestros, sino que iluminan la sonrisa de los cafeteros, satisfechos de admirar otra vez todas las mesas de mármol cercadas por la gracia de los niños valientes que tanto realce dan a la inmortal España de pandereta.

JOSÉ M.ª TORRAS.

BARCELONA EN OTOÑO

La bella ciudad del mar español recobra su vida de espléndida animación.

Sus calles, plazas y paseos vuelven a adquirir el delicioso bullicio de su cosmopolitismo, que antes había disminuído al verificarse el éxodo de los que iban a buscar en el mar y la montaña las refrescantes brisas que hacían mas llevadero el bochorno de los días estivales.

Bajo el sol de la mañana, la grandiosa Barcelona se nimba con una coloración aurífica de incendio cual si fuera la inmensa hoguera que allá en Roma, en los lejanos tiempos de su historia, decretara la criminal ambiciosidad de su emperador Nerón. La Rambla de las Flores, toda poesía como una magistral estrofa de Copée, sensaciona el alma con su heterogénea floraliá que sutilmente nos aroma, con el ensordecedor ruido de los autos y el campanillear de los aborrotados tranvías que velozmente se deslizan por los arroyos del admirable paseo, confundido con las estridentes voces de los vendedores ambulantes que en su avidez de competencia parecen dominados por una locura apocalíptica que perturba y desconcierta la calma idiosincrasia del paseante forastero.

Lucen brillantemente las sentimentales horas nocturnas, cuando entre el frondoso ramaje de los árboles copudos aparecen como por encanto las refulgencias intensas que los arcos voltaicos expenden por doquier para exornar el elegante pasear de las bellas damiselas de claras vestas, en cuyos ojos soñadores hay las mágicas irisaciones de un regio diamante, que la juventud estudiantil, ya de regreso, celebra graciosa rindiendo galanterías a las esbeltas y divinas figulinas.

¡Oh, hermosa Barcelona que tantos recuerdos guardas para mí en el arca

santa de tu singular grandeza! al contemplarte ahora, fuera ya de la animosa grey estudiantina, con todas las nuevas excelencias que han nacido a tu fuerte impulso, parece sienta revivir en mí alma aquellos felices días que nunca habían de volver.

J. M.

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Jueves, 19: San Pedro de Alcántara cf. y Sta. Pelagia vg. y mr.

Viernes, 20: Stos. Juan Cancio cf.; Feliciano ob. Artemio mr. y Sta. Irene vg. y mr.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Cuarenta Horas: continúan en la Iglesia de Ntra. Sra. del Tura. La exposición de su D. M. de 5 y media a 7 de la tarde.

Turno de vela; corresponde al grupo tercero.

BIBLIOGRÁFICAS

LA GRACIA DEL PUEBLO por *Juan Barranco*

La casa editorial Maucci de Barcelona acaba de publicar una nueva colección de cuentos humorísticos que con el título de *La gracia del pueblo* ha escrito el conocido literato don Juan Barranco.

Con modestia poco frecuente recomiéndase el autor en el prólogo, a la benevolencia de los lectores, explicando que no ha hecho más que dar forma narrativa a una porción de los innumerables refranes y frases proverbiales que corren de boca en boca, pero nosotros, jueces imparciales, podemos asegurar que ha desempeñado su labor con sin igual donosura y pericia, interpretando, aunque a veces arbitrariamente, con gracioso y ligero estilo los epígrafes que a cada cuento sirve de desarrollo.

Merecen mencionarse por su sobresaliente mérito y lo festivo de su relato las narraciones tituladas: «Arrimado a la cola», «Cargar con el mochuelo», «El capitán Araña», «El tío Paco con la rebaja», «Juan Lanás» y «Meter la pata». Todos ellos son, sin embargo recomendables, y el libro, en conjunto proporciona buenos ratos de lectura amena y pasatiempo.

La gracia del pueblo forma un volumen de más de 200 páginas y va ilustrado muy donosamente por el popular dibujante E. Donaz de quién es también la chispeante cubierta hecha en tricromía.

Véndese este libro en las mejores librerías al precio de 1 peseta.

CRÓNICA LOCAL

Hemos recibido dos bonitos ejemplares del programa de las fiestas y ferias que celebrará la vecina villa de Bañolas durante los días del 22 al 27 del corriente ambos inclusivos, en honor de su glorioso patrón San Martirián. Son bonitos, aunque sencillos, y el conjunto de su texto variado, abundando toda clase de actos así religiosos como profanos que por su novedad y cuidado en escogerlos hará sin duda alguna, que se vea la tal fiesta y feria muy animada y concurrida por poco que a ello contribuya el buen tiempo. Procuraremos enterarnos del desarrollo y éxito que obtenga, para dar una suscita noticia a nuestros lectores.

● Anteayer a las 3 de la tarde se reunió la Junta del Museo y Biblioteca para tratar del traslado de los efectos existentes en los locales que se acaban de ceder a la Junta de «La Caridad» nombrándose a D. Ivo Pascual y a D. Gerónimo Gelabert Pbro., vocales de dicha Junta, para que lleven a cumplimiento el meritado traslado, otorgándoseles amplio voto de confianza.

● En el *Ideal Park*, en las sesiones de ayer tarde y noche concurrió numerosa concurrencia, saliendo altamente complacida de la actuación de la *troupe Spinetto* y de las varias películas que se exhibieron.

Hoy también habrá sesiones a las mismas horas de ayer.

● Las sardanas bailadas ayer noche en los salones del *Centre Católic*, estuvieron bastante concurridas y animadas.

— *Está probado por las eminencias médicas y por los fumadores de buen tono, que el papel Mefisto es el mejor de todos Grandes regalos*

● Hánse reconcentrado en ésta con motivo de las ferias, veinte individuos de la benemérita.

● Anteayer noche, en el hermoso local de «La Liga de defensa Industrial», celebróse una importante reunión de agentes de seguros convocados por los distinguidos compañeros de Barcelona, D. Juan Lubat y don Manuel Fernández, con el exclusivo fin de enterarles a todos y obrando en delegación de la Junta Directiva de la Sociedad de Aseguradores de aquella capital, del fin porque se había constituido la misma, y planes que tenían en proyecto en lo porvenir, no solo para el mejoramiento de la clase, sino y muy especialmente para su dignificación.

Asistieron a la misma la mayoría de agentes de nuestra ciudad y previas algunas palabras del Sr. Lubat, D. Manuel Fernández, hizo una detallada explicación de la gestación, motivos y proceso que antecedió a la fundación de la sociedad, acabando por recomendar procuraran todos ingresar en la misma, pues sus ventajas serían prontamente palpables.

Después de mútuas explicaciones entre los reunidos, su inmensa mayoría convencidos de que la unión es fuerza y que el mejoramiento es el respeto y dignificación de la clase, suscribieron las hojas de socio, procediéndose seguidamente al nombramiento del Comité Local que, con carácter interino, cuidara de la organización hasta el próximo mes de Febrero. Fueron elegidos por unanimidad, nuestros queridos amigos D. Pedro Pérez Fajardo, D. Martirián Rigola Torras y D. Esteban Llovera y Casals.

La reunión, en la que reinó la más franca cordialidad terminó a las 23'50.

● Ayer noche por falta de suficiente número de señores concejales, el Ayuntamiento no pudo celebrar sesión ordinaria de primera convocatoria. El viernes se celebrará de segunda.

● Ayer mañana reunieron en la Casa Consistorial los secretarios de los pueblos de este partido judicial para proceder a la confección del presupuesto carcelario para el año próximo.

● Ayer hubo bailes en diferentes sociedades, estando bastante animados particularmente los de tarde y noche, ejecutados por *La Municipal Olotina*, en el *Café Colón*, en el que hoy por la tarde se celebrará otro a cargo de la misma orquesta.

● Las sardanas de ayer noche, en la Plaza de Alfonso XII, organizadas por la *Unión Comercial* y ejecutadas pulcramente por *La Municipal Olotina*, fueron muy animadas.

● El próximo lunes comenzarán las obras necesarias para arreglar los locales del Hospicio, destinados para comedores de pobres de la «La Caritat».

● Por los agentes municipales fueron detenidos *varios puntos* que por sus antecedentes y deficiente documentación, les inspiraron sospechas. A las tres los embarcaron para otro destino.

● Hemos recibido quejas, que creemos fundadas, de que en el tren discrecional que llega a las 9'40, ayer por falta de material, los numerosos pasajeros que ocuparon el mismo, tuvieron que estar apretujados e ir de pie todo el camino. Nos afirma, señor muy conocido, que él fué uno de los varios que tuvo que ir en un furgón-freno, cuidándose de moderar la marcha del convoy, si quiso llegar a nuestra ciudad.

● Ayer tarde con motivo de las ferias holgaron los empleados de las oficinas municipales.

Puede decirse también que fueron muchos los trabajadores que dejaron sus habituales faenas

● El mercado de frutas y pollería que durante el verano ha venido celebrándose en las calles de la parte sud de la Plaza de Alfonso XII, desde ayer y para todo el invierno ha sido trasladado a las de la parte norte de la misma.

Información telegráfica y telefónica

● En el Centro Obrero ayer noche hubo función de *Atteres*.

Hoy por la noche, se repetirá el espectáculo.

● Por la política gubernativa fueron detenidas en su hospedaje *dos aves femeninas de noche*.

— *Obras completas de M. J. Verdagué* 27 tomos 12 ptes. a cál. Eudalt Arqués.

● Ayer fué encontrada una cartera con documentos y valores. Pueden pedirse informes al pregonero del Municipio quien les dará razón de la misma.

● La atracción *Spinetto*, a fin de llamar la atención para que la gente acudiera al *Ideal Park*, como el día de su presentación, al son de una música hizo un pasacalle. Hasta aquí, nada de particular, pero como era mucha la gente que se apretujaba por nuestras calles, en la de San Esteban, hubo un *chusco* anunció que era una procesión y hubo pobres payeses que prontamente se descubrieron y algunos se hinojaron al *chusco* ese nosotros de conocerlo lo denunciaríamos a la autoridad por irreverente.

LAS FERIAS

Tal como dijimos en la edición de ayer, desde el día anterior comenzó a notarse gran afluencia de forasteros y feriantes y vendedores, abundando los que venían acompañando diferentes clases de ganado para concurrir a las ferias que estamos celebrando.

Pero desde primeras horas de la mañana de ayer, acentuóse de una manera marcadísima la tal afluencia, pues todas las carreteras y caminos vecinales que afluyen a nuestra ciudad, iban materialmente llehos; pues que a pie unos, en carruaje particulares o extraordinarios otros, en las habituales diligencias y automóviles los mas, continuamente llegaban nuevos concurrentes para asistir a las mismas. A la llegada de los trenes ordinarios y extraordinarios de la línea de Gerona, fué cuando más se notó la repetida afluencia de comarcanos, pues que desde las diez de la mañana la gente andaba apretujándose por las principales calles y plazas y paseos.

Los comercios y puestos ambulantes de baratijas que ya desde la vigilia había expuesto sus géneros hicieron numerosas ventas, y operaciones. Los situados en el Paseo Blay, fueron de las que más trabajaron.

Los ganados fueron de todas clases abundando especialmente los de cerda, lanarés, cabrinos, mular, caballar y vacuno, siendo muchísimas las transacciones verificadas.

Los diferentes espectáculos y festejos que se celebraron para solaz de los forasteros fueron concurridos, pero no consignamos aquí, porque en la sección de *Crónica* ya las dejamos apuntados.

Hasta el momento que transcribimos estas notas no sabemos que haya ocurrido suceso digno de nota o mención especial.

Parte comercial

Barcelona.—Día 18 de Octubre.—Nortes, 71-10 operaciones.—Orenses, 37-35 papel.—Banco Hispano Colonial, 63-35 operaciones.—Andaluces, 68-40 papel.

De la «Gaceta»

Madrid.—Este diario oficial publica el decreto autorizando al ministro de Marina para la contratación por concurso de tres buques de comercio para servicio de transporte.

Notas políticas

En el expreso de las siete de la mañana ha regresado a Madrid el presidente del Consejo.

No fué torpedeado

Bilbao.—Hace unos días se dijo que el vapor *Baracaldo* que desde Inglaterra se dirigía a Francia con carbon, había sido torpedeado por un submarino alemán. Ayer llegó a este puerto el citado buque y el capitán ha manifestado que salió el 30 de septiembre de Inglaterra y el 3 de octubre, al hallarse cerca del cabo de Finisterre oyó un cañonazo, deteniéndose y apareciendo a los pocos momentos un submarino.

El comandante de éste examinó la documentación y le dijo que por llevar carbón para un país beligerante se veía obligado a echar a pique el vapor. El capitán de este le rogó no lo hiciera porque no tenía botes de salvamento, aquel accedió al fin y le dejó en libertad pudiendo llegar el *Baracaldo* a Bayona. el día 6 sin novedad.

Ignora el capitán la nacionalidad del submarino, pues no llevaba bandera, ni número, pero supone que era alemán.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA ALEMANA

El «The World»

Nauen.—El *The World* escribe en su número 3 del actual que en muchas partes del país se reciben quejas sobre infundados avisos previniendo la llegada de dirigibles. El periódico dice que está firmemente convencido de que el objeto de los dirigibles no es matar mujeres y niños, ni asustar a la población, sino dañar la producción de las fabricas de municiones o sino logrando el paro durante el ataque. En algunos puntos se han

perdido muchas horas de trabajo esta semana.

La esperanza de vencer a Alemania por hambre hace tiempo ha desaparecido en los franceses cultos.

Servicio negado

Berlin.—La censura británica ha negado al servicio internacional la información y el empleo de sus cables porque dice que mistifica aquél noticias; en cambio, el Director del Servicio Internacional de Información ha manifestado que se niega al empleo de comunicaciones postales y cables por no haberse prestado a desfigurar las noticias del proceder de la censura británica, que es el mayor cumplimiento que podía hacerse del servicio internacional de información; la censura británica ha sido desde el comienzo de la guerra la autoridad encargada de suprimir y desfigurar las noticias, mientras que dicho servicio no quiere hacer esto, ni para agradar al gobierno británico ni a otro cualquiera.

DE PROCEDENCIA FRANCESA

L'Attitud de Venizelos

M. Venizelos ha concedido una interview a M. J. Vrad Price, corresponsal de la prensa inglesa cerca de los ejércitos de Oriente: el Gobierno provisional combatirá al lado de la Entente, para llenar las obligaciones con respecto a Serbia y borrar la mancha echada sobre el honor griego.

Esperamos que nuestros sabios de Atenas, hagan comprender al Rey que marcha obstinadamente por el mal camino; pero, ahora esa esperanza se ha disipado gradualmente, la autoridad que queda a Atenas desaparecerá.

Las declaraciones del Rey de Rumanía

En *La Acción Francesa*, con la firma de Santiago Bauville se lee:

«Después del discurso de M. Asqui en la Cámara de los comunes, luego de la oración de M. Boselli en Milán, las declaraciones del Rey de Rumanía significarán a Alemania que la unidad de pensamientos y de voluntades es indestructible entre los países de la Entente.

Que los aliados acaban de concentrar su acción y de unir sus recursos, que no tengan más que un solo campo, como sólo tienen una sola idea, y serán entonces los que deben: una verdadera coalición.

FÁBRICA DE SAVONS, de Castella i Cia.

Barcelona

Especialitat en classes de Coco i Oliva, a preus sens competencia.

Representant únic aquí: Esteve Hostench, Verge del Portal 6.

SABATERIA ROVIRA

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE
I VEN MÉS CALSAT

PREUS DE FABRICA

Sant Esteve, 8.-OLOT

NUEVA ZAPATERIA

Queda abierto de nuevo el antiguo establecimiento de zapateria en el paseo Blay, n.º 56 (al lado de la Administración de Loterías).

Grandes existencias de calzado.
Precios económicos.

Arturo Simón

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas «Osram» la mejor de todas; Especialidad en restaurar aparatos de luz quedando como nuevos.

S'acaba de rebreer un gran assortit de

paper tintes, plumilles, llibretes, guixos,

carbò, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

PERE AUBERT

CLIVILLERS--22

DIPÓSIT DE

Vins llegendaris de Jerez

de la casa BARBANZOLO

Verge del Portal, 6

Vins de Jerez secs superiors

a 15, 17 i 19 ptes. mallal

VERMOUTH TORINO!

Representant: Esteve Hostench

OLOT

EL FOMENTO NACIONAL

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES

(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el depósito que marca la Ley

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.º

Representante en Olot y su comarca:

E. LLOVERA C.

Paseo Blay 42, 3.º

CONFECIÓ DE ROBA BLANCA

ANTONIA IGLESIAS

Carrer Major, núm. 19, 1er.

Entrada pel carrer de la Parra, núm. 1